

# Especial / Sello Caribe



## La influencia del Caribe colombiano en el PIB

Desde la región, los sectores de vivienda e hidrocarburos son los que más generan aportes al producto interno bruto del país.

La región Caribe se ha destacado por su dinamismo. Pesé a la coyuntura actual y a la caída económica, los pronósticos acerca del crecimiento resultan positivos, en específico en los sectores de vivienda e hidrocarburos, los cuales se consolidan como pilares fundamentales en la reactivación económica del país.

“Para nosotros esta región representa el 28 por ciento de las ventas de combustible para vehículos corporativos del país. Entre

enero 2020 y enero 2021 hemos visto un crecimiento del 17 por ciento, lo que evidencia una reactivación fuerte de la movilidad en la zona y una confianza económica”, señala Arnaud de Biennassis, director de mercadeo y alianzas, de BigPass Edenred, compañía de soluciones de abastecimiento para flotas de vehículos corporativos a nivel nacional.

Y es que varios sectores destacan el potencial en petróleo y gas que tiene la región, tanto en ‘offshore’ como en tierra firme. El Cari-



La región destaca por su potencial en materia petrolera y de gas, tanto en offshore como en tierra. iStock

be será el principal receptor de inversión exploratoria durante este año con USD 211 millones, de los cuales USD 112 millones se ejecutarán en Córdoba, en donde resalta el aumento de inversión que tiene como foco la búsqueda de gas natural.

“En cuanto a los yacimientos costa afuera, la industria sigue avanzando con el objetivo de explorar las aguas someras y profundas del Caribe colombiano,

para lo cual se han adjudicado nuevos bloques, y en otros ya se avanza en las etapas de expedición de permisos y de exploración. Estos proyectos, aunque son de mediano y largo plazo, serán fundamentales para el desarrollo de la región y para consolidar a la Costa Caribe como zona energética”, asegura Francisco José Lloreda Mera, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP).

Según el experto, el sector de hidrocarburos es fundamental para mantener el equilibrio económico nacional, ya que los ingresos provenientes de la cadena (petróleo, gas y combustibles líquidos) han sido una fuente fundamental para el desarrollo económico y social del país en general.

### Panorama de crecimiento

En el mismo sentido opti-

**LOS INGRESOS DE PETRÓLEO, GAS Y COMBUSTIBLES LÍQUIDOS HAN SIDO UNA FUENTE PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DEL PAÍS.**

mista está la apuesta de otras empresas del sector. Hocol es una compañía que lidera actividades de producción de gas natural al norte de Colombia y que tiene una estrategia de crecimiento a través de la exploración y producción 50 por ciento gas y 50 por ciento petróleo.

“En los últimos años, el gas ha ganado una participación creciente dentro del portafolio de Hocol y su producción representa un recurso importante para el cumplimiento de las metas anuales de producción. En 2017 se desarrollaron los Campos de Bonga-Mamey y Bullerengue, en Sucre, que han permitido aumentar la oferta de gas natural en la Región Caribe”, afirma Lloreda.

En el Aeropuerto Rafael Núñez conectamos a Cartagena con el mundo



¡con toda seguridad!

Porque garantizamos en **cada espacio** del aeropuerto y en **nuestro personal**, los protocolos internacionales de bioseguridad para brindarle a todos los viajeros, un servicio confiable, **saludable** y de alta calidad.

Sociedad Aeroportuaria de la Costa S.A.

Administrador del Aeropuerto Internacional Rafael Núñez Cartagena de Indias

